

JOURNÉE

edonard VII a quitté Paris ce matin adi à 11 h. 20. Son départ avait été tardé de trois heures. Deux toaste adennels seulement t été portés. Ils sont éminemment oifiques et experiment le désir de nateate entre les deux peuples. Jusqu'au bout Paris a été correct, us enthousissme.

svons de bonnés nouvelles rins de Jérusalem partis es-Marcelle.

A Nancy, on est très ému par les tenaces de M. Combes contre les édices religieux; qui renferment les mbesux des princes de Lorraine, acêtres de l'empereur d'Autriche.

ETRANGER L'empereur d'Alisagne et ses deux file, le krapprinz le guince Eitel, sont à Rome depuis medi.

ite au Saint-Père. Îne Amélie de Portugal, voya scognito, arrive demain marc

ituation inchangée dans les Bal-ituation inchangée dans les Bal-s: le Sultan a promis de nouveau ; ambassadaure d'Autriche et de seie que la répression de soulève-nt d'Albanais allait être prompte.

rochainement

La CROIX publiera un nouveau ton Exilinate East Religion

E SECRET DU DOCTEUR Par L.T. MEADE

dapté de l'anglais par ARCOR

spécialement adapté de surs de la Croix, est l'est

LE SECRET DU DOCTEUR d'Mustrations dues à la plume de 30

CENTIMES

La loi?.... Est-ce donc une loi? Exami

Telle est la thèse de M. Combes fer mulée par un journal ministériel.
Cicéron répondeit en avance au noi
de la philosophie naturelle:

de la philosophie naturelle:

Il est une loi véritable: la draite raison
conformes la nature immuable, éternelle....
on ne peut l'infirmer par d'autres lois; ni le
Sénat ni le peuple ne peuvent nous en

Et résumant la doctrine théologique,

Mgr Luçon écrivait il y a peu de jours : Une chose n'est pas juste parce qu'elle est dans la loi; elle ne doit être dans la loi que si elle est juste. Au-dessus des lois et des décrets des hommes, il y a la loi de Dieu, et l'obéissance à Dieu passe avant l'obéissance aux hommes.

aux hommes.

If y a peu de jours, à un commissaire de police qui violait son domicile, et qui s'excusait sur la loi, un proscrit demandait: « Et si la loi vous ordonnait de tuer votre pere, le feriez-vous? » — « Oui, » répondit-il.

Ce commissaire est un ignare eu un lâche, car nulle loi ne peut obliger contre la loi naturelle.

C'est un pramier point de vue de la question. Il y en a d'autres.

forme sociale, 16 décembre 1992). Il en résulte avec évidence :

P Que maigré l'absence en France d'une juridietien spéciale pour connaître des violations de la Constitution, la Déclaration des Droits de l'homme, non abregée par la Constitution de 1875 uniquement consacrée à l'organisation des pouvoirs, est en vigueur;

2 Que la Cour de cassation, en 1847, a reconnu la pouvoir nour les tribunaux

2º Que la Cour de essation, en 1847, a reconnu le pouvoir pour les tribunaux le casser un décret-loi, une loi, comme syant formellement violé la Constitution:

Ce que la Coursuprême a fait en 1847, alle peut le faire en 1903. Aura-t-elle pour cela assez d'Indépendance? Neus l'ignorons, mais on peut assurément lui demander cet acte qu'elle a le droit de faire, et nous espérons bien que quelques proscrite sauront se mettre sur ce magnifique ternain de discussion.

crite sauront se mettre sur ce magninque temmin de discussion.

Oz. ainci que l'a très fortement prouvé, danssa superhe protestation, le Révérend Père Georges, Recteur des Rédempto-ristes de Ménilmontant, les exécutions

te M. Combes contre les religeux violes articles 4, 5, 9, 10, 17, de la Déclar

Un troisième est exposé avec le grande prédision dans l'assignation M. Ménage par le Provincial des Ca cins de Paris:

Le décret du 46 août 1901 stipule à l'es ticle 21 : « Après avoir consulté les ministre

loi tendant à accorder ou à refuser l'autorisation »;

La Chambre des députés a, par un vote en date du 24 mars dernier, refusé de passar à la discussion des articles sans avoir examiné en aucune façon ladite demande, mais ne s'est point prononcée par une loi sur le refus d'autorisation;

Il n'appert, dans aucun numérodu Journal officiel, qu'une loi tendant à refuser l'autorisation à la Congrégation des Capucins de France ait été promulguée jusqu'à ce jour.

La Congrégation est toujours protégée par sa demande d'autorisation qui n'a point été examinée et n'a encorea-requ aucune solution dans les termes impérativement fixés par la loi de 1901 et par les déclarations à a tribune de M. le président du Conseil.

En résumé, M. Combes, pour en finir plus vite avec les Congrégations, a agi d'une façon absolument illégale. Bien que la Chambre l'ait suivi dans cette voie, l'illégalité persiste, et les Congrégations ont le droit d'attendre que le Parlement se prononce régulièrement sur les demandes faite par elles.

On le voit, c'est à un triple chef que les attentats de M. Combes sont illégaux.
Les religieux ont donc mille fois raison de refuser de céder aux injonctions du tyran.

du tyran.

Ils n'empêcheront peut-être pas l'iniquité de se consommer; mais ils ont l'honneur insigne de défendre le droit, ils obligent l'iniquité à étaler au grand jour ses forfails, ils enrayent la perséquition, protègent ceux qui n'ont pas été atteints encore et peuvent sauver eux-mêmes leurs œuvres.

Honneur donc à ceux qui se défendent! Qu'on ne dise pas : C'est la loi.

Ge n'en est pas une.

LES PÈLERINS DE JÉRUSALEI

Deux dépêches, parties de Marseille à 1h. 25 et 4 h. 15 samedi soir et qui toutes deux nous sont parvenues longrempe après le tisage de notre deuxième édition—étonment expédité du MAN Pélerinage à Jérusalem.

Le main, une cérémonie touchente avait eu lieu à Notre-Dame de la Garde. Dans une émouvante allocution, M. Castelan, vicaire général, avait raconté l'histoire du sanctuaire pendant la période révolutionnaire. Des prières ardentes avaient été faites parles a50 pèlerins et les 50 religieux exilés appartemant à divers Ordres, qui devaient partir sur la Nef de Notre-Dame-de-Satut. A midi l'embarquement, effectué avec un entrain merveilleux, était terminé, et la Nef levait l'ancra.

Tout allait bien à best : les pèlerins, avec une admirable abaégation, ofirent les ascrifices imposés par le voyage pour le salut de la France.

Les dépêches ajoutent que les pèlerins prieront avec ferveur pour la France aux Lieux Saints. La loi française a une limite constitu-tionnelle : la Déclaration des Droits de l'homme. A diversos reprises deja dous avons attiré l'attention des défenseurs des Congrégations sur ce refuge légal. ! Qu'on lise la savante discussion de MM des Cilleuls et Vigouroux sur l'exis-tence affective de la Constitution (Ré-forme sociale, 16 décembre 1992). Il en résults avec évidence :

Une dépêche sémaphorique de dimans 6 heures du matin, dit : « Notre-Dame Salut deuble le cap Corse, en route p

Avis pour le courrier adressé aux gilèrins: Dudresse est Eubord à Noire-Bame de France. Lévusième, Palestine fusqu'au 18 mai ; guis à Rome. Il , plassa d'Arè-Cail. Les lettres pour la Palestine partênt de lavasille le jeudi matin, et de Brindes le

DÉMISSION D'UN MAGISTRAT

e se prou

On sait que le procureur Réaume, après avoir fait briser les portes de la Grande-Chartreuse, pénétra dans la chapelle où les religieux étaient en prière, et se répandit en injures et en vociférations contre les vénérés

revolte tout le monde à Grenoble, et on nous assure que, pour protester contre un pareil procéde, un très grand nombre de notabilités grenobloises, membres d'un cercle que fréquente M. Réaume, ont résolu de n'y plus paraître tant que le procureur y restera inscrit.

Au besoin, un autre cercle sera fondé si M. Réaume ne comprend pas l'invitation à peine déguisée qui lui est ainsi faite de donner sa démission.

L'AVEU D'UN INSPECTEUR

Ces jours-ci, un inspecteur du ministère de l'Intérieur visitait l'hopital d'Avize (Marne), encore tenu par des religieuses.
Ce fonctionnaire avait inspecté précédemment les hôpitaux de Reims lalcisés depuis peu dans les conditions particulièrement odieuses que nous avons fait connaître en leur temps.

— Permettez-moi de vous féliciter, dit l'inspecteur à la supérieure, de l'excellente tenue de votre maison. l'en suis émerveillée, autant j'étais navré, à Reims, de constater le désordre qui règne dans les étalissements hospitaliers de cette ville depuis leur lafcisation.

constater le désordre qui règne dans les éta-lissements hospitaliers de cette ville depuis leur lafcisation.

L'aveu de l'inspecteur est précieux à enregistrer, mais il n'étonnera personne.

Nous savons, d'autre part, que dans cer-taines autres villes on a fait appel, pour remplacer les Sœurs auprès des malades, à des femmes dont la conduite est la honte de leur sexe et dont on ne peut parler sans blesser les convenances?

LA LEÇON DU ROI

Le roi Edouard, disait un confrère que nous citions ces jours-ci, est venu voir quelle atroce tyrannie un gouvernement jacobin pouvait faire peser sur un peuple. Il semble bien, après la journée de dimanche, qu'il soit venu aussi donner à ce gouvernement jacobin une bonne lecon. A 10 h. 17, fi. 10 i soriait de son autussade et se rendait à pied au temple de la rue d'aguessade pour y entendre l'office de sa religion, donnantainsi en public exemple de fidélité aux pratiques dont ses croyances lui font un devoir. N'estree pas une leçon évidente et non

lui font un devoir.

N'estree pas une leçon évidente et non dissimulée donnée aux apostats du ministère qui, non seulement ont renié leurs croyances, mais encore poursuivent de leur haine féroce quiconque refuse de les imiter dans leur apostasie?

Le roi Edouard fréquente les temples de son culte, et Combes l'apostat ordonne la fermeture des chapelles où jadis il officia en qualité de lévite.

On a fait le tour du monde un peu avec us les moyens de transport et un peu de

tous les moyens de transport et un peu de toutes les façons. Il paraît cependant que ce tour, qui n'est plus un tour de force et qui est devenu banal tant il est pratiqué, n'a jamais été tenté à chameau. Cette lecune va être comblée si pous en croyons une information de Saint-Péters-

AU TABLEAU D'HONNEUR

ANNEE - N' 4522 - MARDI 6 MAI 1975

TELEPHONE : 672 × (POUR PARIS : 5, rue Bayard, 5)

M. Laillard est frappé pour a'aveir pas vouln se faire complice d'une besogne edieuse. C'est un très grand honneur pour lui.
Le prefet du Finistère a suspendu de leurs fonctions MM. Caradec et duyader, adjoints au maire de la commune de Ploare, coupables de neu seclamer les procédés des grunisques.

LA OUESTION DES DOMINICAINS

En annonçant, il y a quelqués jours, que quelques rares Congrégations déposalent une demande subsidiaire d'autorisation, nous posions, au sujet des Bominicains de Paris, un double point d'interrogation.

Nous demandions si les religieux frappés accepteraient les conditions nouvelles imposées par le gouvernement et si le cardinal de Paris donferaits nécessaire/approbation.

A ces questions que nous ne posions pas sans motif, des réponses viennent d'être publiées.

publiées.
Hier matin, l'Eclair et le Gaulois expo-saient simultanément les conditions que nous avions fait pressentir.
1º Les Dominicains français seraient sous-traits à la juridiction du Supérieur général résidant à Rome; ils dépendraient exclusive ment de leurs supérieurs locaux — pour les trois maisons acceptées par le gouvarnement, — et aussi de l'archevéque de Paris et des évêques d'Angers et de Marseille; 3º ils ne porteraient plus l'habit de leur Ordre, du moins hors de leurs couvents, et revêtiralent le costume des prêtres séculiers; 3º ils ne précheraient plus; 4º ils n'enseigneraient plus.

Ils ajoutaient que S. Em. lecardinal Richard ne consent pas à prendre sous sa juridiction les Dominicains français, après rupture du lien religieux qui les attache à leur Général résidant à Rome. Il ne veut pas sanctionner les nouveaux status, rédigés sur les indications de M. Dumay; et dont un exemplaire doit être annex à la demande subsidiaire d'autorisation.

d'autorisation. Le R. P. Bourgeois, Supérieur des Do nicains de Paris, a écrit aux deux journas

Le R. P. Bourgeois, Supérieur des Dominicains de Paris, a écrit aux deux journaux:

Sans vouloir insister, dit-il, sur ce fait que l'Ordre de Saint-Dominique soit le seul mis en caase dans une question qui latéresse, au même titre, d'autres familles religieuses, je tiens à déclarer une fois pour toutes que je fais les plus expresses réserves sur le contenu de cet article et tout particulièrement sur les prétendues conditions qui s'y trouvent enoncées.

On remarquera que cette réponse ne nie pas l'opposition du vénéré cardinal.

Nous devons faire observer à cette occasion qu'on avait primitivement annoncé que les Pères Capucins merchaisat dans la même voie, mais fa lecture des journaux depuis quelques jours a prouvé amplement, que, les energiquement sur isteriau de les resustance légale.

Quant aux reigieux qui dépendaient autrelois du P. Bourgeois, le P. Olivier et plusieurs autres sont partis pour l'étranger.

Queques-uns se sont dispersée en France.

Et aimsi se trouvent fournies par les événements les deux réponses aux questions que neus avions cru devoir poser.

LA QUESTION DE LOURDES

quelles pourraient quelles pourraient Lourdes, les conséquences Il faut d'abord que l'au statué sur la question, en-la propriété de la basiliqu l'ant que les tribunanx.

Il suffit,

Edouard VII à Paris

SAMEDI

& Longchamp

Une foule considérable se pressait sur champ de courses. Le roi et M. Loubet so arrivés à 5 h. 1/2. Blen avantieur arrivé les personnages officiels ont fait leur entre

les personnages officiels ont fait leur entrée à Longchamp.
Veici M. Felletan, le cou entouré d'ul large, foulard; voici le général, André, et civil; MM. Rouvier, Trouillot, etc.
A la quatrième course, le ror s'est rendu

A la quatriene course, le lor ses l'emembre.

Par une coincidence curieuse, le chevat vainqueur s'appelait le Tsar, Et la foule acciana le Tsar.

Cette course, terminée, le loi retourns dans la loge présidentielle. Puis, avant que la dernière course fût courue, les deux chefs de l'Etat quittèrent Longchamp.

Le départ des membres du corps diplomatique et des personnages officiels s'est alort effectué. La haie des spectaeurs s'étai rompue. Mais la fouie ne s'arrétait pla moire, reflectué. La haie des spectaeurs s'étai rompue. Mais la fouie ne s'arrétait pla moire, pour voir passer le défilé. Soudain, des crisbizarres, neutris, stridents, retentissent Une véritable tempête. On s'etéroire, on prête l'orseille. Les cris out repris, saccent unant, loin des tribunes, près dia porte de sortie : « Hout hou! A has les tyrane! A bas les proscripteurs! Vive la ibertés.

On monte sur des chaises, on regarde (cet la volture du président du Conseil M. Combes salue d'ailleurs. Mais une tormidable huée de toutes paris éclate contre lui et la manifestation est grandioss.

A 6 heures, la roi était à l'ambassade et l'Etavage.

Le étamp de l'Etavage.

Le diner de l'Elysée

M. Loubet, qui attendait le souverain de M. Loubet, qui attendait le souverain

M. Loubet, qui attendait le souverain de le salon des aides de camp, va au-devant lui, puis tous les deux se rendent dens grand salon doré où se trouvent dejs étut tous les invités du président. Just el suite de la comment de

Sire, Je lève mon verte en l'hoi lajesté. ille commune et pour la paia À Sa Majesté le roi, à Sa Maj toute la famille royale, à le la prospérité de la Grande-B

Les paroles, Monsteur pous venez de prononcer louché, et c'est à mat de pour la belle réception

polre gowernement et a Je suls heureus de cel resserrera les tiens dia buera au rapprocheme pays dans leur interêt grand destr est que nou semble dans la vote de l

A 3 h. 45, te president et le requitier.
A 3 h. 45, te président et le rei quitté.
Elizée et se rendirent à l'Opére et aiteu un gala.
Fendant la représentation, Edouard s'est fait présenter le général de Nég avec lequel il s'est longueiment entret dans la lege reyale.
A minuit, le roi d'Angieterre et M. Lor quittèrent l'Opéra. Le cortège, très brill

INFORMATIONS DU SOIR

ROME

(De:notrescorrespondant particulier)
Rome, 4 mai.
Singustinis, le chancelier de Bulow dest
les affaires eccliquad Rampolla pour trafice
affaires eccliquatiques interessant l'empi
allefaisant.

GUILLAUME II AU VATICAN Aux étails donnés dans le corps du journal otre correspondant particulier ajoute par épèche ceux-el :

dépêche ceux-di :

Mgr Scapinalli, camèrier participant de service, syapi averd le Pape de l'approche de l'amproche de l'amproche de l'ampreur au moment où celui-ci entrait dans l'antichambre secrete. le Pape int à as reacontro jusqu'au milieu condément, serve les mains du Pape, et ils entsierent ensemble dans fappartement privé de Léon XIII.

Deux siègne parells y étaient disposés sous an betdaquin. La conversation dura vingt-cinq minutes.

L'empereur sales préced Lon XIII.

Bome à main du Pape, et ils entierent ensemble dans l'appetement privé de Lon XIII.

En précedent privé de Lon XIII.

Bome à mai. — Le main a cu lieu la revue mittaire en l'honneur de l'empereur Guillaume.

Dans le salle était l'hortoge envoyée par Guillaume.

Dans le salle était l'hortoge envoyée par Guillaume.

Le temps était heau.

Le

Bits.

Il de la finitile de souligner l'importance de catie manifestation de Guillaume. Le Pape s'est entretenu, avec une attention particulière, avec MM. de bitieve et Waldersee.

Dans l'antichambre secreté étalent trois abune contenant trois photographies de la cathèbums cantenant trois photographies de la cathodrale de Metza vant le rectauration de la façade, pendant la reconstruction et les détails du grand portait sujourd hui termine. L'ampéreur offrit ces trois photographies su Saint-Fère au sortir de l'audience et prit congé du Pape. L'ampereur, étant moaté avec as suite chez le cardinal Rampolie, eut avec hui un entretien d'un quart d'heurs. L'empereur dispensa le cardinal-secrétaire Elet de Jui rendre sa visite.

uelques minutes après l'arrivée de l'em-

Tes souverains et les princes vent à sa res-centre pour la saluer. La révec commence aussitét. Le veiture de la reins parcourt le front des troupes, le reina symat à sa droite l'empereur et à si gauche le

terminés.

La peleuse et les environs présentant un coup d'oil des plus pitierreques, avec la foulé des quireux qui se dénabent sur un fant formé par le Bosco Berro, le tombeau de Gecilia Métails et le Aqueducs romaine.

Le roi, l'ampareur, suivis des princes, out passé à charal sur la front des troupes ruis la reine en volture et les souverains, teujours à chaval, ont assisté à un dédit des troupes. Les betragliers ont été particulièrement remarqués.

A CHERBOURG

Le commedore sir Berkeley Mina a fait de matin une visite au préfet maritime qui la lui a rendue-avant midit/cecadre anglaise, composides croiseurs Minera, Venus, Drake et Stilley, vient d'entre an rade à l'instant, Les saluis d'unage ont été échangés. Le roi craigant la

M. Mouquin, sous-directeur de la potice mu-nicipale, et le lieutenant Pierre, de la garde spiblicaine, chargés du service d'ordre et de garde d'honaeur à l'ambassade d'Angletorre, n'ath nommés cheraliere de l'Ordre de Victoria,

con de nomaur a l'ampassage d'Angueterre, ne tété nommés chevaliers de l'Ordre de Victoria. M. Pabli, commissaire apécial, à qui incombe le charge de la sécurité dis rei pasdant son séjour en France, déjà commandeur de l'Ordre de Victoria, e raçu une superhe épingic en brillants. Ses adjoints, MR. Poncetet Finiders, ont éga-ment raçu des épingies en or. Avec M. Paoli, ils accompagnent le roi jusqu'à Cherbourg.

Les ministres se réuniront en Conseil demain satin à l'Elysée, sous la présidence de M. Loubet.

L'IMPOT SUR LE REVENU

l'ammissace de l'impôt sur le revena, renseigasment publie par tous les jouraux à li
selle d'une communication verhale faite dis
communication verhale faite de
communication verhale faite de
communication verhale faite de
communication verhale faite de
communication des la plus manveries impresson dans le monde des affaires et
c un une répercussion fâcheuse sur les cours
de la rense du ministre des Finances, on s'est
montre aurpris et peu satisfait de l'information
de
la place Besuysu.

Ainsi présentée, dit-on dans ces milieux, ta

LES CAPUCINS DE BONNEVILLE Bonneville, 4 mai. — De notre correspondant : Un Père Capucin et un des frères Bourgeal, dui qui avait été arrêté le premier, viennent être palénés.

d'être relâchés.
Ge dernier avait été confondu avec son frère,
Frère Capucia, qui n'était arrivé au couvent que
la veille de l'expulsion.
Le procès continue son cours.
Les autres manifestantes sont recherchées
par le Parquet.

LE MILLION DES CHARTREUX Valence, à mai. — Un petit journal satirique de neire ville, la Guépe, designe M. Victor Audier comme étant e le personage des plus honorablement connus et en situation de faci liter les démarches », qui aurait vu à Valence, le M mars, a l'émissaire détaché à M. Besson », dont parie le Méssager de Valente. Droime, le Ryroter Audier est, dans la Droime, le représentant de la Grande-Chartreuse.

LE DEPART DES SCEURS DE COSNE Au cours d'une manifestation à l'occasion du départ de Cosne des Sœurs de l'enseignement et des Sœurs de la Charité de Nevers, deux arrestations ont àté opèrées : Mile daugher.

TERRE MOUVELLE

Hier sair, à 9 houres, est arrivé à Constantine par le train d'Alger le grand merabout Mouley Taleb, parant du auttan de Marco et grand mokadeur de la secte des Tafhia. Meuley Taleb, qui est un tout jeune homme, vient de Fez et de Tanger. Une foute d'indigènes, évaluée à pluséure milliers, l'attendaient à la gare; elle portait des torches et des étendards de sole, et s'était feit accompagner d'une nouhe.

PADAIS DE SUSTICE

Au terme de l'article at de la loi de finances de 1896 les sommes déposées à la Caisse des dépots et consignations qui n'ont été l'objet depuis trente ans d'aucune opération sont versées au Trésor public, Le même article accordait un déais expirant le 31 décembre 1900 pour faire les réclamations. Il était stipule que les réclamants devraient justifier de leur droit. 70 déposants réclament au Trésor des sommes s'élevant à plus de 500 000 frances.

L'assignation a été faite dans les délaits voulues.

Le Tresor refuse de faire droit à leur réclamation, sous prétexte que, blen qu'ayant res-ciemé avant le 31 décembre 1900, ils n'out par justifié, avant cette date, de teurs thoits et que, par conséquent, la prescription leur ést appin cable.